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Сертификат 
о вакцинации

С января на портале госуслуг 
заработал сервис, позволяющий 
привившимся от коронавируса по-
лучить паспорт вакцинации. Паци-
енту, который прошёл  вакцинацию, 
прививочный сертификат  можно 
запросить дистанционно  на сай-
те «Госуслуги», в «Личном кабине-
те». Минздрав пока зарегистриро-
вал две российские вакцины от ко-
ронавируса: «Спутник V» (центра 
имени Гамалеи) и «ЭпиВакКорона» 
(центра «Вектор»). Россияне могут 
выбрать, каким препаратом делать 
прививку. Вакцинация по всей стра-
не началась в декабре.  Глава Рос-
сийского фонда прямых инвестиций 
(РФПИ) Кирилл Дмитриев считает, 
что COVID-паспорта станут новой 
реальностью в 2021 году.

Налог 
для богатых

В нынешнем году  вступил в силу 
закон о повышении налога на дохо-
ды физических лиц (НДФЛ) для тех, 
чьи денежные поступления превы-
шают 5 миллионов  рублей в год. 
Налог для богатых составит 15%. 
Для всех остальных НДФЛ оста-
нется на уровне 13%. Доля рабо-
тающих россиян, с которых будет 
взиматься повышенный налог, не 
превысит 1%. Общие поступления 
в бюджет в 2021 году, по оценкам 
специалистов, составят  60 милли-
онов  рублей.

Кроме того, НДФЛ в 13% с на-
чала года также будет взиматься 
с банковских вкладов, превышаю-
щих 1 миллион рублей. Это озна-
чает, что налог нужно будет упла-
тить только с полученных процен-
тов. При этом   речь идёт не о раз-
мере одного вклада, а о сумме всех  
вкладов одного и того же человека. 
Новая мера коснётся доходов, полу-
ченных в 2021 году, первые уведом-
ления начнут приходить в 2022-м.

Информации подготовила
Светлана СУРОВЦЕВА

Жители Казанского района и Голышмановского городского 
округа стали самыми активными подписчиками периодических 
изданий на первое полугодие 2021 года. К примеру, тираж казан-
ской «Нашей жизни» составляет 3792 экз., «Голышмановского 
вестника» – 3170 экз. Вторым по плотности подписки стал Ялу-
торовский почтамт.

Всего в первом полугодии 2021 года почтальоны региона до-
ставят подписчикам 274 тысячи газет и журналов, из них газе-
ты составляют 90% подписного тиража. Наиболее популярны-
ми стали новостные федеральные, региональные и районные 
газеты, а также издания дачной тематики, о сохранении  здо-
ровья и по  кулинарии.

– Районную  газету мои  под-
писчики выписывают в первую оче-
редь, – говорит почтальон с семи-
летним стажем. – Причём  не толь-
ко пенсионеры, но и те, кто привык 
получать информацию из Интерне-
та, немало и  молодых.  Люди ста-
раются выписать газету в декаду 
подписки, когда предоставляются 
скидки. Любят  казанцы читать ста-
тьи о земляках, фоторепортажи с 
прошедших праздников.

На участке Веры районку ждут 
практически в каждом доме. Под-
ходя к очередной усадьбе, жен-
щина быстрыми движениями рук  
достаёт из толстой сумки све-
жую газету и опускает её в почто-
вый ящик. 

Газеты, журналы, письма и пен-

ЧЕЛОВЕК НА СВОЁМ МЕСТЕ

Почтальона встречают 
с улыбкой

На участке Веры  Пятуниной  выписано 178 экземпляров газеты «Наша жизнь». 
Это лучший показатель в  Казанском отделении  почтовой связи

сия должны быть доставлены в 
срок. За день  Вера проходит почти 
двадцать километров.

– На моём участке люди хо-
рошие, – говорит она. – Меня все 
встречают доброжелательно, при-
глашают выпить чаю, расспрашива-

ют о  новостях,  советуются со мной 
о том, что лучше выписать.  К каж-
дому нужно относиться с уважени-
ем и вниманием. Если  ты с добром  
к другим,  то и к  тебе отношение со-
ответствующее. 

После трудовых будней Вера 

любит отдохнуть дома в кругу род-
ных. У моей героини двое детей: 
дочь Катя и сын Роман. Екатерина 
окончила Ишимский медицинский 
колледж и сейчас работает в апте-
ке, а Роман учится в 9 классе. Ког-
да всё ладится в  семье,  то и труд-
ности забываются,  вмиг улетучива-
ется усталость.  

Пока существуют газеты и жур-
налы, пока люди пишут письма – по-
чтальоны без работы не останутся. 
Как и сто лет назад, они  будут выхо-
дить на улицу с туго набитыми сум-
ками, чтобы подписчики как можно 
скорее получили адресованные им 
послания и свежие номера перио-
дических  изданий. 

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Каждое утро в любую погоду Вера спешит на свой участок, чтобы доставить свежую корреспонденцию

Поздравление
Дорогие друзья!

Поздравляю вас с Днём россий-
ского студенчества! 

Все, кто когда-либо получал об-
разование в техникумах, институ-
тах и университетах, вспоминают 
этот период как самый весёлый и в 
то же время ответственный. Имен-
но в это время мы получаем свой 
первый опыт и знания в будущей 
профессии, закладываем основу 
для личных достижений и успехов.

Традиционно наш регион счита-
ется кузницей кадров, местом, где 
есть хорошие вузы, где созданы 
условия для получения качествен-
ного образования, занятий наукой, 
творчеством и спортом. Сегодня в 
высших и профессиональных учеб-
ных заведениях области учится бо-
лее 90 тысяч юношей и девушек. 

Уверен, у наших студентов – 
много сил и идей для новых  ярких 
открытий и достижений во благо Тю-
менской области. 

Дерзайте, развивайтесь, мечтай-
те, дружите и учитесь на отлично! 
Удачи вам и успехов во всех начи-
наниях!

Александр  МООР,  
губернатор Тюменской области  
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НАЦПРОЕКТ

Адресная 
поддержка 

нуждающихся
В Казанском районе 

продолжается 
реализация 

регионального 
проекта 

«Финансовая 
поддержка семей 

при рождении детей» 
национального проекта 

«Демография»
Проект призван помочь семьям 

с детьми стать экономически само-
стоятельными и предусматривает 
адресные меры поддержки нужда-
ющимся семьям. 

 В 2020 году на территории Ка-
занского района было продолже-
но бесперебойное предоставле-
ние всех мер социальной поддерж-
ки, гарантированных действующим 
законодательством. Кроме того, по-
явились и новые меры социальной 
поддержки. 

Так, был введён региональный 
материнский (семейный) капитал 
на первого ребёнка в размере 150 
тыс. рублей, с 40 тысяч  до 100 ты-
сяч  рублей увеличился и размер ре-
гионального материнского капитала 
на третьего и последующих детей.

49 семей получили введённую 
ежемесячную денежную выплату 
на третьего и последующих детей, 
рождённых с 01.01.2020 г. (при со-
финансировании из федерального 
бюджета). Более 800 семей Казан-
ского района также на условиях со-
финансирования стали получателя-
ми ежемесячной денежной выплаты 
на каждого  ребёнка от трёх до семи 
лет. Продолжается предоставле-
ние ежемесячной денежной выпла-
ты при рождении первого ребёнка.

По вопросам получения финан-
совой поддержки при рождении де-
тей в рамках национального про-
екта «Демография» вы можете об-
ратиться по телефонам 4-12-35, 
4-20-52.

Александр АБРАМОВ, 
начальник межрайонного 
управления социальной 

защиты населения                                                                       

– ПЕРЕД тем, как сделать при-
вивку, – пояснил вначале главврач, 
–  нужно позвонить в единый колл-
центр  по телефону 4-15-56 и запи-
саться на вакцинацию. Также сде-
лать это можно через портал  госус-
луг или в профилактическом каби-
нете № 8 в поликлинике. Для вак-
цинации от коронавируса отведе-
ны специальные часы: ежедневно 
с 13 до 15 часов. Перед прививкой 
проводится осмотр терапевтом (или 
фельдшером).  Врач измеряет тем-
пературу, сатурацию, частоту сер-
дечных сокращений, артериальное 
давление, аускультацию дыхатель-
ной и сердечно-сосудистой систем, 
осматривает зев.  Затем пациент за-
полняет добровольное согласие на 
вакцинацию. Прививка  ставится  в 
два этапа с интервалом в  21 день.

– Нужно ли перед прививкой 
сдавать кровь на антитела?

– Официальных требований 
предоставить перед прививкой ре-
зультаты анализа на антитела нет, 
однако если вы точно не знаете,  пе-
ренесли ли инфекцию бессимптом-
но или в лёгкой форме, то стоит до 
вакцинации узнать о наличии ан-
тител. Напомню, вакцинация реко-
мендуется только тем, кто не пере-
нёс коронавирусную инфекцию и не 
имеет антител в крови.

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ 

Это мой личный выбор 
Надежда СТЕПАНЯН ,  педагог допол-

нительного образования оздоровительно-
образовательного центра «Берёзка»: 

– Я  была в числе 10 людей, которые первыми 
поставили прививку вакциной «Гам-Ковид-Вак». 
Всё прошло легко и просто: заполнила бумаги, про-
шла врачебный осмотр, мне измерили  давление 
и температуру. Сам процесс вакцинации – недол-
гий и безболезненный. О возможных реакциях ор-
ганизма на вакцину медики предупредили и объяс-
нили, как в этих ситуациях действовать. 

Для себя я сделала выводы, что нужно бережно  и внимательно 
относиться к своему здоровью. Не подвергать себя опасности зара-
жения, а действовать на опережение и укреплять организм.

Я благодарна  медработникам  за  вежливое, внимательное, кор-
ректное  отношение. 

ПОБЕДИМ КОРОНАВИРУС

Защити себя прививкой
В Тюменской области, как и по всей стране, началась массовая вакцинация 

от коронавируса. Тюменцев прививают препаратом «Спутник V», разработанным 
национальным исследовательским центром эпидемиологии и микробиологии име-
ни Н.Ф. Гамалеи.

Напомним, что на 14 января в регион поступило 5542 дозы «Спутник V» («Гам-
Ковид-Вак»), привито около двух тысяч человек. Так, в Казанском районе уже сде-
лали прививку от ��V��-1�  двенадцать медицинских работников и три сотрудни-��V��-1�  двенадцать медицинских работников и три сотрудни--1�  двенадцать медицинских работников и три сотрудни-
ка отдела  Роспотребнадзора. Вакцинироваться может любой человек – хоть  ра-
ботающий, хоть неработающий. «Что нужно для этого сделать? Как долго вакцина 
сможет защищать человека от заражения?» – на эти и другие вопросы журналисту                                                                                                          
Надежде Доготарь  ответил главный врач областной больницы № 14 (с. Казанское) 
Рустам АБЗАЛОВ.

– Рустам Гаптельевалович, 
как Вы лично оцениваете вакци-
ну «Спутник  V»?

– Вакцина «Спутник V» допуще-
на для массовой вакцинации насе-
ления, следовательно,  как  и лю-
бая вакцина, она  направлена на 
профилактику заболевания и фор-
мирование  коллективного иммуни-
тета.  А это, в свою очередь, повли-
яет на снижение заболеваемости. 
Я, к примеру, уже поставил привив-
ку от коронавируса. После вакци-
нирования в нашем медучрежде-
нии  побочных эффектов  ни у кого 
не зарегистрировано.

–  Надолго ли  вырабатывает-
ся  иммунитет к ��V��-1� после 
прививки? 

– Вакцины против коронавиру-

са тестировались  на доброволь-
цах в течение 6 месяцев, прошли её  
клинические испытания. По резуль-
татам  тестирования на сегодняш-
ний день у добровольцев сохраня-
ется иммунный ответ, а прошло уже  
почти 6 месяцев. Возможно, доста-
точно будет сделать одну прививку 
на всю жизнь, а может быть, при-
дётся вакцинироваться каждый год 
или каждые пару лет. 

Вакцина, без сомнения, поможет 
людям, но это не панацея. Посколь-
ку пандемия COVID-19 продолжа-COVID-19 продолжа--19 продолжа-
ется, необходимо придерживать-
ся правил профилактики: соблю-
дать социальную дистанцию, чисто-
ту  рук, масочный режим и избегать 
мест массового скопления людей.

Фото Надежды ДОГОТАРЬ 

Запуск нового объекта инфра-
структуры системы обращения с 
коммунальными отходами позво-
лит трудоустроить 126 человек. За-
работная плата рабочих от 24 ты-
сяч рублей.

«Завод будет обслуживать не 
только Ишим, но и Ишимский, Ар-
мизонский, Аромашевский, Абат-
ский, Бердюжский, Викуловский, Го-
лышмановский, Казанский, Сорокин-
ский и Сладковский районы. С точки 
зрения становления и формирова-
ния культуры обращения с отходами 
– это важнейшее событие», – уточни-
ла первый заместитель руководите-
ля ООО «ТЭО» Светлана Петренко.

Проектная мощность предпри-
ятия, построенного в 2020 году, со-

ставляет 25 тысяч тонн отходов в 
год. Отобранные материалы будут 
реализованы на открытой торговой 
площадке и отгружены покупате-
лям. Их география обширна: ишим-
ское вторсырьё, как и продукция тю-
менского и тобольского мусоросор-
тировочных заводов, может быть 
направлено как компаниям из Тю-
мени и УрФО, так и на производства 
в другие регионы России.

Свои вопросы соискатели мо-
гут задать по телефону 8 (3452) 
69-63-58 (доб. 4444), а также отпра-
вить резюме на электронную почту 
personal@ekoteo.ru.

Пресс-служба ООО
 «Тюменское экологическое 

объединение»

«МУСОРНАЯ» РЕФОРМА

На заводе в Ишиме формируют кадровый резерв
Ишимский мусоросортировочный завод готовится к полноценной 

работе. В настоящее время на предприятии активно ведётся набор 
персонала и формируется кадровый резерв. Первые специалисты 
уже прошли обучение и приступили к работе.

ВЛАСТЬ И МЫ

Под контролем 
полпреда 

Обеспечить мониторинг всех 
аспектов, связанных с вакцина-
цией жителей Уральского феде-
рального округа от COVID-19, а 
также продолжать мониторинг 
ценообразования на продоволь-
ственные товары и обратить осо-
бое внимание на работу ЖКХ по-
ручил главным федеральным ин-
спекторам полномочный предста-
витель президента России в УФО 
Владимир Якушев.

12 января он провёл оператив-
ное совещание, во время которо-
го инспекторы доложили о ситуа-
ции в регионах, о том, как прош-
ли новогодние каникулы в субъ-
ектах округа, о работе по профи-
лактике и противодействию рас-
пространения COVID-19, о дина-
мике цен на продовольственные 
товары первой необходимости. 

Полпред особо отметил, что 
глава государства Владимир Пу-
тин на совещании по социаль-
ным вопросам 5 января подчер-
кнул, что крайне важно обеспе-
чить быстрое восстановление 
рынка труда. «Нужно добиться 
снижения безработицы, а зна-
чит, дать людям стабильный за-
работок», – цитируют Якушева в 
пресс-службе полпредства.

Эти вопросы, убеждён Влади-
мир Якушев, постоянно должны 
быть на контроле главных феде-
ральных инспекторов.

ИА «Тюменская линия» Фото взято на сайте yandex.ru/images

Каждый, кто решил поставить прививку от ��V��-1�, проходит осмотр у терапевта

Новый завод в Ишиме скоро вступит в строй
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Такая сумма устанавливается 
для лиц, у которых право на допол-
нительные меры государственной 
поддержки семей, имеющих детей, 
возникло до 1 января 2020 года, 
а также для лиц, у которых право 
на дополнительные меры государ-
ственной поддержки семей, име-
ющих детей, возникло в связи с 
рождением (усыновлением) пер-
вого ребёнка начиная с 1 января 
2020 года. При рождении (усынов-
лении) второго ребёнка размер ка-
питала увеличился в 2021 году ещё 
на 155550 рублей (в 2020 году – на 
155000).

При рождении или усыновлении 
второго или последующего ребён-
ка начиная с 1 января 2020 года (в 
случае если ранее право на матка-
питал не возникало) размер мате-
ринского капитала составит 639431 
руб. 83 коп. (в 2020 году –  616617 
руб.).

В случае остатка части средств 
материнского (семейного) капита-
ла размер остатка также проиндек-
сирован по состоянию на 1 января 
2021 года с учётом установленно-
го уровня инфляции 3,7% (декабрь 
2021 года к декабрю 2020 года).

Напомним, программа материн-
ского (семейного) капитала в про-
шлом году претерпела значитель-
ные изменения, перечислим их.

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ 
ЗА ПЕРВОГО РЕБЁНКА

Все семьи, в которых первенец 
рожден или усыновлён начиная с 
1 января 2020 года, получили пра-
во на материнский капитал. 

УВЕЛИЧЕНИЕ СУММЫ 
МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛА

До 2019 года сумма материнско-
го капитала составляла 453026 ру-
блей. В 2020 году размер капитала 
был проиндексирован до 466617 
руб. (при рождении первенца) и 
616617 руб. (при рождении второго 
и последующего ребёнка).

СОКРАЩЕНИЕ СРОКОВ 
ОФОРМЛЕНИЯ МАТЕРИНСКОГО 
КАПИТАЛА И РАСПОРЯЖЕНИЯ 

СРЕДСТВАМИ
Начиная с 2021 года оформить 

материнский капитал и распоря-
диться его средствами можно будет 
быстрее. Новый порядок отводит 
на выдачу сертификата не более 
пяти рабочих дней, на рассмотре-
ние заявки о распоряжении сред-
ствами – не больше десяти рабочих 
дней. В отдельных случаях эти сро-
ки могут продлеваться до пятнадца-
ти и двадцати дней соответственно, 
если возникнет необходимость за-
просить информацию в других ве-
домствах. Уже в 2020 году ПФР су-
щественно сокращены сроки предо-
ставления услуг.

ПРОАКТИВНОЕ 
ОФОРМЛЕНИЕ 
СЕРТИФИКАТА 

МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛА
С 15 апреля 2020 года сертифи-

кат на материнский капитал оформ-
ляется автоматически. Инфор-
мация о получении семьёй мате-
ринского капитала направляется 
в «Личный кабинет» владельца 
сертификата на сайте Пенсионно-
го фонда РФ https://es.pfrf.ru/ или 
портале «Госуслуги» https://www.
gosuslugi.ru/. Семья может рас-

поряжаться материнским капита-
лом, получив сертификат в элек-
тронной форме в беззаявитель-
ном порядке.

Для семей с приёмными деть-
ми сохраняется прежний заявитель-
ный порядок оформления сертифи-
ката, поскольку сведения об усы-
новлении, необходимые для полу-
чения материнского капитала, мо-
гут представить только сами при-
ёмные родители.

НАПРАВЛЕНИЕ 
МАТЕРИНСКОГО 

КАПИТАЛА НА ОПЛАТУ 
КРЕДИТА ЧЕРЕЗ БАНКИ

Распоряжение материнским ка-
питалом на улучшение жилищных 
условий с привлечением кредит-
ных средств стало более удобным. 
Чтобы направить материнский капи-
тал на погашение кредитов опера-
тивнее, можно подать соответству-
ющее заявление непосредствен-
но в банке, в котором открывается 
кредит. То есть вместо обращений 
в две инстанции – в банк и Пенси-
онный фонд – достаточно обратить-
ся только в банк, где одновременно 
оформляется кредит и подаётся за-
явление на погашение кредита или 
уплату первого взноса.

ЕЖЕМЕСЯЧНАЯ ВЫПЛАТА 
ИЗ СРЕДСТВ МСК СТАЛА 

ДОСТУПНЕЕ
С 2020 года максимальный ме-

сячный доход на одного человека 
в семье, дающий право на выпла-
ту, увеличен с 1,5 до 2 прожиточ-
ных минимумов, а возможность по-
лучать выплату увеличилась с 1,5 
до 3 лет, до достижения вторым 
ребёнком трёхлетнего возраста. В 
2020 году получателями ежемесяч-
ной выплаты стали 28 семей из Ка-
занского района.

МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ 
ДЛЯ СТРОИТЕЛЬСТВА ДОМОВ 

НА САДОВЫХ УЧАСТКАХ
Право семей использовать мате-

ринский капитал для строительства 
жилого дома на садовом участке за-
крепилось законодательно. Необхо-
димое условие при этом, как и рань-
ше, – наличие права собственности 
на землю и разрешения на строи-
тельство жилья.

ПРОДЛЕНИЕ ПРОГРАММЫ 
МАТЕРИНСКОГО КАПИТАЛА

Действие программы материн-
ского капитала продлено до конца 
2026 года. Все вопросы можно вы-
яснить по телефону горячей линии 
в Казанском  4-54-�0.

Татьяна СИНИЦЫНА, 
руководитель клиентской 

службы (на правах отдела) в 
селе Казанском  управления ПФР 

в г. Ишиме
Фото взято на сайте

 yandex.ru/images

ИНФОРМИРУЕТ ПФР

Существенная денежная 
помощь родителям

С 1 января 2021 года размер материнского 
капитала проиндексирован на 3,7%

Управление ПФР в г. Ишиме сообщает, что в соответ-
ствии с ч. 1 ст. 8 Федерального закона от 8 декабря 2020 года                          
№ 385-ФЗ «О федеральном бюджете на 2021 год и на плано-
вый период 2022 и 2023 годов» размер материнского (семей-
ного) капитала в 2021 году проиндексирован на 3,7%, он вы-
рос на 17,2 тыс. рублей и с 1 января 2021 составляет 483881 
рубль 83 копейки (в 2020 году – 466617 руб.).

Глядишь на золотых юбиляров и невольно восхищаешься тем, 
что, несмотря на возраст, они энергичны, доброжелательны, 
гостеприимны и молоды душой.

Полвека вместе
По долгу службы мне приходит-

ся общаться со многими людьми. 
Порой я замечаю, что у  некоторых 
супругов взаимная любовь прошла, 
но они  продолжают жить вместе. 
Кого-то удерживают дети, кого-то – 
привычка. И невольно  задумыва-
ешься:  «А есть ли  любовь на бе-
лом свете? Не выдумка ли это  ав-
торов фильмов и книг?» Но, оказы-
вается, любовь существует.

Недаром же  чествуют  юбиля-
ров, отметивших золотые, корал-
ловые и серебряные свадьбы.  Эти 
супружеские пары  – гордость, до-
стояние и главная  ценность наше-
го района.  

 Создать и сохранить семью, 
прожить долгие годы рука об руку  
способны только любящие люди. 
Как, к примеру, супруги Шиковы из 
Огнёво. 

Полвека назад  Людмила  и Вла-
димир, соединив свои судьбы, ста-
ли делить заботы, радости, тревоги 
и печали. Дожить до золотой свадь-
бы удаётся только избранным, тем, 
у кого золотое сердце и золотой ум.   

50 лет для истории – это лишь 
мгновение, а для человека – целая 
жизнь.   Вы только представьте: про-
жить вместе не год и даже не 10 лет, 
а полвека! Ведь, как известно, не 
бывает безоблачного неба. Так и в 
семье Шиковых не обходилось  без 
ссор и испытаний. Немало  было 
трудностей в их  жизни, но они смог-
ли всё  преодолеть.  А  в чём секрет 
супружеского долголетия?

Судьбоносное 
знакомство

В далёком 1970 году в село 
Большие  Ярки приехала и начала 
работать  в школе  учителем физ-
культуры Людмила. Там её   и за-
приметил  Владимир, приехавший  
в гости к тёте. Обаятельная девуш-
ка сразу приглянулась молодому че-
ловеку. Красавица ответила взаим-
ностью. Они настолько были уве-
рены в своих чувствах, что  реши-
ли пожениться.  Свадьбы  тогда не 
были такими  пышными, как сейчас, 
но всё  прошло  согласно местным 
обычаям. Невеста, как и положено, 
–  в белом платье и фате, жених тор-
жественен и серьёзен. Владимир  
и Людмила до сих пор до мелочей  
помнят день своей свадьбы, состо-

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ 

 Гордимся вами, 
            дорогие юбиляры

Сегодня, 23 января, Людмила и Владимир Шиковы  
празднуют золотую свадьбу

явшейся  23 января 1971 года, буд-
то это произошло  недавно. Моло-
дые верили, что женятся один раз и 
на всю жизнь. Так  и вышло.

Путь длиною 
в жизнь

Поселились молодожёны в ро-
дительском доме мужа. Жили 
скромно, небогато. Работали в кол-
хозе. Волею  судьбы приходилось 
уезжать  из родного района, но  по-
том они всё равно возвращались 
обратно. В 1972 году в семье  ро-

дился сын Юрий, в 1976 году –  Вя-
чеслав, а в 1985 на радость маме 
и папе – дочурка Татьяна.  Вели до-
машнее хозяйство, к труду с мало-
летства  приучали детей.

 Стаж работы каждого из супру-
гов  насчитывает десятки лет.  И ра-
ботали отлично, потому как  пло-
хо не умеют. Подтверждение это-
му – награды. Владимир Иванович 
–  ветеран труда, имеет множество 
грамот и благодарственных писем. 
За свой труд муж и жена не раз  по-
ощрялись руководством.  

На усадьбе Шиковых  всегда 

порядок. Уютно и в доме.  И чи-
стоту,  и красоту, и тепло создают 
себе сами, обходятся без посто-
ронней  помощи. Движет ими жиз-
ненный азарт, они придерживаются  
принципа:  пока есть силы, всё де-
лать  собственными руками – будь 
то благоустройство  двора,  строи-
тельство  теплицы  или выращива-
ние овощей и  цветов. Так они  при-
выкли  с детства. Закалку получи-
ли – будь здоров. И никогда  не си-
дят без дела. Не мыслят они своего 
подворья без живности, неустанно 
трудятся в огороде и саду.  А  глав-

ное их богатство – дети, внуки и ма-
ленький правнук. 

 Думается,  они, как и заведено 
на Руси, широко  отметят свою зо-
лотую свадьбу. Ведь  Шиковы  при-
держиваются  доброй   русской  тра-
диции: любить – так любить, гулять 
— так гулять. 50-летний  юбилей су-
пружеской жизни – это значимая, но 
не конечная станция на долгом жиз-
ненном пути.

От имени детей и внуков 
Вера ШИКОВА

с. Огнёво
Фото из семейного архива

В первом полугодии 2021 года 
Росстат проведёт экономическую 
перепись малого бизнеса.

Сегодня 75% предприятий и бо-
лее 15 миллионов человек в нашей  
стране – это малый бизнес. Он 
определяет экономическую успеш-
ность страны и благосостояние её 
граждан.

Государству важно знать, как 
живут малые и микропредприятия, 
индивидуальные предпринимате-
ли, с какими проблемами они стал-
киваются.

На основе информации, полу-
ченной в ходе экономической пе-
реписи, будут приниматься госу-
дарственные решения и програм-
мы поддержки.

Кроме того, итоги наблюдения 
позволят сформировать информа-
цию, необходимую для проведения 
оценки эффективности деятельно-
сти органов местного самоуправле-
ния и органов исполнительной вла-

сти субъектов Федерации в сфе-
ре развития малого предпринима-
тельства.

Перепись  малого бизнеса прой-
дёт в России  с января по апрель.

Мы просим вас до 1 апреля 
2021 года заполнить анкету в элек-
тронном виде с помощью: 

* портала «Госуслуги» (при на-
личии подтверждённой учётной        
записи);

* интернет-сайта Росстата (при 
наличии электронной цифровой 
подписи);

* операторов электронного доку-
ментооборота.

Также сохранена возможность 
личного предоставления заполнен-
ной анкеты в бумажном виде в орган 
статистики в вашем регионе или от-
правки по почте. Анкеты разработа-
ны отдельно для малых предприя-
тий и индивидуальных предприни-
мателей. Их заполнение не займёт 
много времени.

Росстат га-
рантирует кон-
фиденциаль-
ность предо-
ставленной ин-
формации. Все 
сведения будут 
использовать-
ся в обобщён-
ном виде.

Напоминаем, что экономическая 
перепись малого бизнеса проводит-
ся 1 раз в 5 лет и в соответствии с 
законодательством Российской Фе-
дерации участие в ней является 
обязательным. 

Если  возникнут вопросы или 
понадобится помощь специалиста, 
обратитесь в территориальный ор-
ган статистики вашего региона. 
Контакты размещены на интернет-
сайтах региональных статистиче-
ских служб https://rosstat.gov.ru/
territorial. 

 Тюменьстат

ВНИМАНИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

Заполните анкету
Росстат приглашает малый бизнес принять 

участие в экономической переписи

Для супругов Шиковых январь – время радостных
 воспоминаний
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Письмо комментирует началь-
ник МУПЖКХКр Артём АЛМАЗОВ:

–  2 января  в МУПЖКХКр  из 
ЕДДС (единой дежурно-диспет-
черской службы Казанского муни-
ципального района) поступила ин-
формация о промерзании систе-
мы водоснабжения у гражданки Та-
мары Салхиной из д. Кугаево. Ког-
да появилась возможность, аварий-
ная бригада МУПЖКХКр выехала по 
указанному адресу и  произвела ото-
грев системы водоснабжения в дан-
ном жилом помещении. В процессе 
выполнения работ возникла необ-
ходимость частичного разбора тру-
бопровода и снятия прибора учё-
та воды. После завершения работ 
счётчик  был установлен на место. 
Поскольку у сотрудников аварийно-
восстановительной бригады пломб 
не имелось, прибор не опломбиро-
вали. В ближайшее время вопрос 
по установке пломбы будет решён.     

С  1 по 10 января текущего года 
на территории района работала 
бригада, которая устраняла ава-
рийные ситуации, возникшие в  ин-
фраструктуре  ЖКХ, в системах те-

ПИСЬМА И КОММЕНТАРИИ 

Замкнутый круг
– Я проживаю в д. Кугаево. В доме имеется  паровое отопление, 

автономная кочегарка, которая отапливается дровами.  
 2 января  в доме перемёрзли трубы водоснабжения и канали-

зации. Я обратилась  в единую диспетчерскую службу. Мне ска-
зали, что приедет бригада из комхоза, но рабочие прибыли толь-
ко на пятый день. Трубы отогрели и  сказали, что там появилась 
течь, и если её не устранить, то вода в трубах снова может замёрз-
нуть. Я живу одна в доме,  самой устранить эту проблему мне не 
под силу. К тому же нужен сантехник, которого в Кугаево нет. Бри-
гадир аварийной бригады Владимир Вьюхов (он живёт в Дубын-
ке) мне помочь не  смог.  Через два  дня всё повторилось, трое  су-
ток я мучилась, потом  удалось только через знакомых отыскать 
мастера-частника, проживающего в  райцентре. Кстати, во время 
проведения работ специалисты комхоза переставили водяной счёт-
чик, но до сих пор его не опломбировали.

 Я инвалид-колясочник �� группы, отношусь к социально незащи-�� группы, отношусь к социально незащи- группы, отношусь к социально незащи-
щённой категории населения.  Почему такое отношение к  пожилым 
немощным людям?  

Тамара САЛХИНА
д. Кугаево

пловодоснабжения на социально 
значимых объектах, а также в мно-
гоквартирных домах, с которыми 
предприятие состоит в договорных 
отношениях. В связи с ухудшени-
ем погодных условий (низкой тем-
пературой воздуха) в этот период 
времени  в диспетчерскую служ-
бу предприятия поступило боль-
шое количество заявок на отогрев 
подводящего водопровода и водо-
разборных колонок. Каждая заяв-
ка требовала незамедлительного 
выполнения и устранения аварии. 
Заявки на выполнение санитарно-
технических работ исполнялись 
только после окончания выше обо-
значенных работ.  

Таким образом, заявка Тама-
ры Салхиной на устранение неис-
правности санитарно-технического 
узла  не могла быть исполнена опе-
ративно. Кроме того, в данном слу-
чае ответственность за надлежа-
щее функционирование системы ка-
нализации несёт собственник  жи-
лого помещения, договорных обя-
зательств  между предприятием и 
Т. Салхиной  нет.

По состоянию на 01.01.2021 г. на территории Тюменской об-
ласти состоит на учёте 718494 (в прошлом году – 705371) транс-
портных средства с учётом прицепов и полуприцепов.

Увеличилось число грубых нарушений ПДД, выявленных со-
трудниками ГИБДД. Задержаны 1438 водителей, лишённых права 
управления автомобилем, более 3,5 тысячи  водителей, севших 
за руль, не имея права управления транспортом. 3467 водителей 
привлечены к ответственности за выезд на встречную полосу.

Из-за превышения установ-
ленной скорости происхо-

дит каждое шестое ДТП в регионе, 
из-за несоблюдения очерёдности 
проезда перекрёстков – каждое пя-
тое.  Самым опасным нарушением 
ПДД по тяжести последствий оста-
ётся выезд на встречную полосу, по 
этой причине погибли 63 человека, 
то есть  каждый третий.  

268 ДТП произошло с участием   
водителей, находившихся  в состоя-
нии опьянения, в них погибли 45 че-
ловек, 403  ранены.  Сотрудниками 
ГИБДД выявлены 7905   водителей, 
находящихся подшофе, в том числе 
1081 водитель, совершивший нару-
шение повторно, за что предусмо-
трена уголовная ответственность 
(ст. 264.1 УК).  

На федеральных автодорогах 
области произошло 358 ДТП, в них 
погибли 99 человек (практически 
половина от всех погибших в ДТП в 
регионе), 578 ранены. На пяти фе-
деральных автодорогах снизилось 
число ДТП и количество  раненых в 
них людей. Однако  на автодороге 
Челябинск – Курган – Омск – Ново-
сибирск, которая стала федераль-
ной, зафиксирован рост всех трёх 
показателей аварийности.

В течение года Госавтоинспек-
ция предпринимала ряд мер 

для снижения аварийности на фе-
деральных автодорогах: вёлся  кон-
троль скоростного режима с помо-
щью ручных скоростемеров и мо-
бильных комплексов фотовидео-
фиксации в местах концентрации 
ДТП и на участках с опасным ре-
льефом местности, наряды рабо-
тали в усиленном режиме, проводи-
лись профилактические мероприя-
тия с медиками и представителями 
дорожных служб.  

СООБЩАЕТ ГИБДД

Итоги года
                                   
В 2020 году в Тюменской области произошло 23�4 дорожно-

транспортных происшествия (в 201� г. – 2880), в них погиб-
ли  1�5 (в прошлом году – 17�) человек, 3340 (3853) ранены.    

В 2020 г. на четырёх опасных 
участках федеральной автодоро-
ги Тюмень – Ханты-Мансийск ка-
меры стали фиксировать среднюю 
скорость. Выявлено около 90 тысяч   
нарушений. На участках автодоро-
ги в местах установки камер фото-
видеофиксации нарушений аварий-
ность снизилась на 51,7%.

На опасных участках федераль-
ных, региональных автодорог и в Тю-
мени установлены антивандальные 
короба, часть которых оснащена ка-
мерами фотовидеофиксации. В даль-
нейшем камеры будут переставлять-
ся в зависимости от аварийной опас-
ности улично-дорожной сети.

С участием детей  произошло 
364 (в прошлом году – 438) 

ДТП, в них погибли 13 (5), ране-
ны 397 (486) ребёнка  в возрасте 
до 16-ти лет. Более 50% детей по-
страдали в ДТП в качестве пасса-
жиров, 124 ДТП случилось с участи-
ем детей-пешеходов, при этом 41 
ДТП – на пешеходных переходах, с 
участием детей-велосипедистов за-
фиксировано 41 ДТП.

Особая боль – гибель в дорож-
ных авариях 13-ти детей. В ДТП по-
гибли 9 детей-пассажиров, 8 из них 
– на федеральных автодорогах, в 
том числе 5 юных жителей ХМАО, 
2 ребёнка перевозились без удер-

живающих устройств. Погибли трое 
детей-пешеходов – в Тюмени и За-
водоуковске, они были сбиты на пе-
шеходных переходах. 

Активно велась  профилактиче-
ская работа с детьми и взрослыми: 
индивидуальные беседы, меропри-
ятия на улично-дорожной сети у об-
разовательных учреждений, рейды  
совместно с родительским патру-
лём и волонтёрами, онлайн-уроки 
по ПДД. Особое внимание уделя-
ется контролю за соблюдением тре-
бований безопасности при перевоз-
ках организованных групп детей и 

перевозках детей школьными ав-
тобусами. 

За минувший год насчитыва-
ется 496 ДТП с участием пе-

шеходов, 48 пешеходов погибли, 
497 ранены. Из-за нарушения пра-
вил проезда пешеходных перехо-
дов произошло 128 ДТП, погибли 6 
человек, травмированы 143. К ад-
министративной ответственности 
за нарушение правил проезда пе-
шеходных переходов в 2020 году 
привлечены почти 13 тысяч води-
телей, на пешеходов возбуждено 
более 26 тысяч административных 
материалов.  

По вине водителей автобусов в 
регионе случилось 89 (в прошлом 
году – 142) ДТП, в которых погиб-
ли 11 (10) человек, 124 (200) ра-
нены. Основными нарушениями 
правил  водителями  автобусов 
по-прежнему остаются  падение 
пассажиров – 53 ДТП, или 60% от 
всех ДТП, столкновения – 22 ДТП, 
или 25% от всех ДТП. Кроме того,  
6 наездов на пешеходов, 4 наезда 
на препятствие, 2 съезда с дороги, 
одно опрокидывание и один наезд 

на стоящее транспортное средство. 
К административной ответствен-

ности за нарушение ПДД привлече-
ны 2233 водителя автобусов, 156 
индивидуальных предпринимате-
лей, должностных и юридических 
лиц, эксплуатирующих автобусы.

В настоящее время ГИБДД 
ведёт подготовительную 

работу для того, чтобы с 1 марта 
2021 года проводить технический 
осмотр автобусов по новым пра-
вилам, с участием госавтоинспек-
торов ГИБДД. Это большая ответ-
ственность. В регионе 20 операто-
ров технического осмотра, предва-
рительно подтвердивших своё уча-
стие в проведении данного меро-
приятия.  На их площадках и будет  
проводиться  технический  осмотр  
автобусов с участием  сотрудников  
ГИБДД. Все заключения  занесут 
в единую автоматизированную ин-
формационную систему. 

Более миллиона правонаруше-
ний в области безопасности дорож-
ного движения выявлено на доро-
гах региона в 2020 году, в том чис-
ле 800 тысяч –  приборами фото и 
видеофиксации, работающими в ав-
томатическом режиме,  это превы-
шение скорости, проезд на запре-
щающий сигнал светофора, выезд 
за стоп-линию и другие.  

В 2020 году регистрационно-
экзаменационными подразделе-
ниями Тюменской области предо-
ставлено более 217 тысяч государ-

ственных услуг по производству ре-
гистрационных действий и выдаче 
водительских удостоверений, поч-
ти 80% всех госуслуг ГИБДД пре-
доставляет гражданам в электрон-
ном виде.

 Всего за год ГИБДД выдала бо-
лее 66 тысяч водительских удосто-
верений, из них 9228 – впервые. 

 Госавтоинспекция 
Тюменской области

Фото из архива 
Госавтоинспекции

На вопрос отвечает началь-
ник МУПЖКХКр Артём АЛМАЗОВ:

– Касса МУПЖКХКр  ликвидиро-
вана  11 декабря 2020 года  в связи 
с тем, что оплачивала  данную услу-

ВАШ ВОПРОС – НАШ ОТВЕТ

 Почему убрали кассу?
– Всегда платили  за пользование водой  в кассе МУПЖКХКр. Те-

перь, после её закрытия, приходится платить  через почту или банк. 
Причём стоимость услуги  пользования водой составляет  26 рублей, 
а комиссия  – 33 рубля. Зачем было убирать кассу?

Валентина БЫЧКОВА, Людмила ТРУШНИКОВА 
с. Казанское

гу  через  кассу предприятия  незна-
чительная часть населения Казан-
ского района.

В настоящее время оплату 
коммунальных услуг  можно про-

извести несколькими способами: 
через портал государственных 
услуг или  государственную ин-
формационную систему ЖКХ, в 
отделениях почтовой связи, а так-
же в отделениях ПАО «Сбербанк» 
(в том числе через его онлайн-
сервисы), АО «Почта банк». До-
полнительно сообщаем о том, что 
кредитные организации и опера-
торы почтовой связи при приёме 
платежей   вправе удержать с фи-
зических лиц комиссионное воз-
награждение за выполнение дан-
ных операций.

Теперь Фонд президентских 
грантов будет поддерживать соци-
ально ориентированные НКО не 
только напрямую, но и опосредо-
ванно – через конкурсы, проводи-
мые органами исполнительной вла-
сти субъектов Российской Федера-
ции и привлечёнными ими операто-
рами. Для этого Фонд будет предо-
ставлять им специальные гранты, а 
также оказывать информационное, 
консультационное, методическое и 
организационное содействие.

Эти меры будут способствовать 
выделению из региональных бюд-
жетов средств на поддержку НКО, а 
также обеспечению высокого уров-
ня открытости и прозрачности.

Решение об учреждении но-
вого вида президентских грантов 
глава государства принял по ито-
гам встречи с представителями об-
щественности в городе Усмани Ли-
пецкой области, состоявшейся 22 
января 2020 года. С соответствую-
щим предложением к Президенту 
РФ тогда обратился Александр Бес-
суднов, руководитель археологиче-
ского проекта, вошедшего в 100 луч-
ших проектов из числа поддержан-
ных Фондом президентских грантов 
в 2017 году.

Этому предшествовало заседа-
ние Государственного совета, на ко-
тором Владимир Путин рекомендо-

вал главам регионов использовать 
опыт Фонда президентских грантов 
для проведения собственных кон-
курсов на предоставление грантов 
социально ориентированным НКО.

Главы регионов могут запросить 
в 2021 году софинансирование от 
фонда до 15 февраля – в разме-
ре «один к одному», то есть в та-
кой же сумме, какая заложена ре-
гионом на финансовую поддержку 
НКО. Максимальный размер гран-
та на один субъект Российской Фе-
дерации – 150 млн рублей.

Основное условие выделения 
софинансирования – организация 
региональными властями поддерж-
ки некоммерческих организаций на 
основе лучших практик и рекомен-
даций. Фонд будет осуществлять 
мониторинг проведения конкурсов 
в регионах и оказывать необходи-
мое содействие их организаторам, 
в том числе бесплатно предостав-
лять возможности своих информа-
ционных систем. В марте для пред-
ставителей регионов будет органи-
зована  специальная  конференция  
по вопросам, связанным с новым 
механизмом поддержки.

Более подробная информа-
ция размещена в разделе «Регио-
нам» на нашем сайте.

С уважением команда Фонда 
президентских грантов

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Поддержка  
некоммерческих 

организаций  
14 января  на заседании координационного комитета  были опре-

делены условия и порядок предоставления грантов Президента 
Российской Федерации на развитие гражданского общества в це-
лях софинансирования расходов на оказание на конкурсной осно-
ве поддержки некоммерческим неправительственным организаци-
ям в субъектах Российской Федерации в 2021 году.

Инспекторы ГИБДД котролируют выбранную водителями 
скорость для снижения аварийности на дорогах


